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王女士今年59岁，有乙肝家族
史。一年前，她突然出现腹胀不适，胃
镜提示胃底静脉曲张，未予特殊处理。

去年6月，王女士腹胀加重，在
老家医院就诊检查发现乙肝肝硬化
失代偿期、腹水等。随后，她住院接
受了抗病毒、保肝、利尿等对症治

疗。此后的一年多时间里，王女士
反复出现腹水增多。虽然多次住院
治疗，但疗效甚微。

4个月前，她的症状逐渐加重，恶
心、呕吐、乏力、吃不下饭，肚子胀得像
8个月大的孕妇，意识也开始模糊。
家里人心急如焚，但又无计可施，一度

以为王女士已“病入膏肓”……
就在绝望之际，王女士在宁波

的哥哥突然想起来，十几年前自己
也曾因肝腹水住过院，当时是由宁
波的江军医生治好的，为什么不让
妹妹来宁波碰碰运气？说不定还能
有一线生机。

腹大如8个月孕妇、意识模糊……

陕西女子为啥不远千里来甬“追医”？

王女士和家人为江军（右三）和他的团队送上锦旗和鲜花。

“十几年前，江主任治好了我哥哥，现在又解决了我的问题，是我们一家的恩人啊……”
近日，即将出院的王女士和家人找到宁波市中医院肝病科江军主任及团队，送上锦旗和鲜

花。
王女士的老家在陕西安康，与宁波相隔千里，她为什么选择千里“追医”？

出院时医生转赠鲜花给患者
“祝福你以后都顺顺利利！”

术后，王女士的情况一天天好转
起来，恶心、腹胀等情况逐渐消失。又
经过一个月的治疗，王女士的各项指
征稳定，顺利出院。

回顾一年多的求诊经历，王女士
和家人感慨万千。“幸亏哥哥给我推
荐江医生，幸亏我们果断来到宁波，
否则不敢想象我现在过的是什么样
的生活……”

出院当天，王女士的女儿给江军
和团队送上了鲜花和锦旗，但江军很
快又将鲜花转赠给了王女士。江军笑
着说：“鲜花要送给你，祝福你以后都
顺顺利利！”王女士和女儿深受感动，

“谢谢江主任，谢谢你们，来宁波是我
们最正确的决定！”

记者 庞锦燕
通讯员 陈君艳 文/摄

这个消息无疑给布满阴云的家
庭带来了一道阳光。王女士的家人
没有犹豫，立刻收拾行囊来到宁
波。经多方打听，他们得知，江军目
前已被柔性引进至宁波市中医院，
于是来到市中医院求诊。

“王女士当时腹部胀满，精神状
态很差……”江军每天要面对很多
患者，但王女士给他留下了深刻印
象。当天，他以“乙型肝炎后肝硬化
失代偿期”将王女士收入院。入院
后，江军为其进行腹腔穿刺放腹水，

保肝、抑酸、补充蛋白质、抗感染、利
尿、抑酸护胃等治疗。

20多天后，王女士的各种症状
都有一定程度的好转，但始终无法
达到预期的治疗效果。综合王女士
的情况，江军与家属进行充分沟通，
建议为其行经颈静脉肝内门体吻合
术+门静脉球囊扩张术及支架置入
术+胃底静脉栓塞术。

江军解释，肝硬化失代偿期常
表现为门静脉高压症，即反复食管、
胃底静脉曲张破裂大出血、顽固性

肝腹水，严重危及患者的生命。“这
个手术就好比在门静脉和腔静脉之
间搭了一座‘桥’，建立一分流通道，
使得腔静脉分担了门静脉的压力，
可以从根源上减少肝腹水的形成。”
他介绍，该技术还适用于反复食管、
胃底静脉曲张破裂出血、顽固性肝
腹水患者。

家属经过商量后，一致表示同
意手术。手术过程顺利。这是江军
被引进至宁波市中医院后开展的第
一例该类型的手术。

一年前出现肝腹水 辗转治疗病情却逐渐严重

千里来甬“追医”她重获新生
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超947万标准箱
梅山港区今年箱量
已超去年总量

截至11月5日，宁波舟山港梅山港区
今年已累计完成集装箱吞吐量超947万标
准箱，同比增长15.8%，超去年全年总量，
踏上冲刺“千万”征途的“最后一公里”。

今年以来，宁波梅东集装箱码头有
限公司积极应对市场变化，扎实推进一
流强港优效专项行动，坚持科学谋划提
升核心竞争力。

该公司通过统筹集装箱泊位资源、
多措并举压缩船舶非作业时间，提升船
舶周转效率。同时，细化作业流程，强
化重点岗位工作衔接，合理规划场地布
局，加快堆场集装箱周转效率，进一步
推动梅山港区生产作业效率提升。

今年前10个月，梅山港区集装箱船
舶待港时间同比下降12%，航线综合平
均在泊效率同比提升11.9%，干线单机
效率同比提升6%。

科技赋能是梅山港区提质增效的
关键。梅东公司充分利用大数据技术，
精准分析效率瓶颈，完善系统调度功
能，优化码头交通规划，实现电动集卡
充换电流程的智能化管理，全方位提升
集卡作业效率。

同时，注重设备保障，扎实做好设
备的维护保养工作，有序推进老旧设备
更新，今年已成功调试投用56台电动集
卡和1台全自动固定吊，为港区的高效
运行提供了坚实支撑。

记者 周晖 通讯员 张迅

这种错季豌豆，有效填补了市场
空白，加上口感好品质优，销售价格
一路走高，成为增收致富的“金豆
豆”。“从播种到采收仅需50天左右，
产量高、口感鲜甜，能卖到20元钱一
斤。”张岳森说，他今年试种了1亩多
地，预计产量在1000斤左右，比本地
种植的豌豆产量高30%左右，每亩能
收入万把块钱。站在绿油油的豌豆
地里，张岳森的脸上充满了丰收的喜
悦。“这种豌豆，种植时不需要立架，
很方便。”对于新品种，张岳森连声称
赞，“反季采收还能起到涵养土地的
效果，让秋冬季节田不闲、人不闲。”

慈溪市农业技术推广中心推广
研究员许林英介绍，这款豌豆新品种
叫“荣涛9号”，去年首次从北京引

入，在慈溪长河镇岳森果蔬农场进行
试种。传统豌豆一般10月下旬到11
月上旬种植，翌年4月中下旬成熟，
这种短季鲜食豌豆比传统露天豌豆
提前成熟近半年，有效错开了春节后
云南豌豆的上市期，填补了市场空
白，所以经济效益比常规豌豆要高。

“我们同期引入了十几种豌豆新品种
进行试种，从中选出表现最好的品种
加以推广。”许林英说。

一片绿油油的豌豆试验地里，按
照不同播期、密度，肥料的土壤被标
记成不同的试验地块，几名工作人员
正在忙碌着进行土壤采样。“通过试
验，为以后的推广生产提供一些依
据。”宁波大学植物病毒学研究所刘
琼博士告诉记者，在哪个阶段进行种

植、如何有效施肥以及种植的最佳密
度，都在一步步通过试验，找到一个
最佳的推广方案。今年，慈溪市农业
技术推广中心与宁波大学植物病毒
学研究所合作开展“鲜食豌豆绿色高
效栽培技术的生态效应评价”项目，
在岳森果蔬农场进行播期试验、密度
试验和肥料试验。

“从豆类品种选用、品种特点、栽
培技术、田间管理、病虫草害防治等方
面，我们都为种植户作详细讲解和答
疑。”许林英说。如今，该品种已在慈
溪、余姚、宁海、江北、北仑等地推广种
植，在宁波市已种植了100余亩，慈溪
本地种植已超50亩。

记者 吴丹娜
通讯员 陈佳玲 谢燕彬 文/摄

口感好 品质优 鲜嫩翠绿

错季豌豆上市啦错季豌豆上市啦
11 月 7 日，在慈溪市长

河镇岳森果蔬农场，鲜嫩翠
绿的豌豆陆续上市。“9月初
种下去的，现在就能采摘
了。”农场负责人张岳森告诉
记者，与一般秋季播种春季
上市、需 160 天以上才能采
收的豌豆不同，这种短季鲜
食豌豆具有生长周期短、成
熟早、口感好的特点。 刚采摘的错季豌豆刚采摘的错季豌豆。。


